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市民と議会との語る会実施報告書 

    

日 時 令和３年 11 月４日（木） 午後７時３０分～午後８時３０分 

会 場 武生南公民館 

出 席 議 員 前田一博、川崎悟司、三田村輝士、大久保健一、橋本弥登志、清水一德 

参 加 者 ( 市 民 ) 14 名 

開会挨拶・司会・記録 

司会：大久保健一 

議会報告：清水一徳 

記録：清水一德、橋本弥登志、大久保健一 

【第１部】 

９月定例会の概要報告 

（報告者）清水一德 

 

Ｑ：北陸新幹線越前たけふ駅前の件で、地権者の同意や鉄塔の問題は、最初

にしておくべきで、瓜生団地の土地買収で失敗した轍を踏まない為にも

しっかりと行政が責任をもってするべきでは。 

Ａ：瓜生の轍を踏まないために、民間企業が開発を手掛け、行政と地元まち

づくり協議会とで協議し、事業実施計画を策定しているところである。

議会としても、しっかりと注視していかなければならないと考えている。 

Ｑ：民間は責任を取らないから、行政がしっかりするよう、議会に監視して

もらいたい。 

Ｑ：鉄塔の問題について、６年前に新幹線基本策定報告書で、鉄塔は埋設か

移動を要すると明記しているのに、今さらなにをしてるのか。 

Ａ：６年前には移設の件が出ていたが、地元の協力が得られないということ

で流れたと聞いている。鉄塔を動かすか、動かさないかは決定していな

い状況で、今後の実施計画の中で決定されていくので、議会としても注

視していく。 

【第２部】 

意見交換会 

（１班） 

進行：三田村輝士 

記録：清水一徳 

 

（２班） 

進行：川崎悟司 

記録：橋本弥登志 

 

 

１班 

Ｑ：新庁舎になり、１階から５階まで電灯が遅くまでついている。職員の仕

事の負担を軽減するため職員数を増やしたらよいのでは。 

Ａ：働き方改革を進める中で、職員の定数の在り方を含め、新市長の元考え

ていく。 

Ｑ：福祉対策について、市や社協から依頼され、統一性がない。一人暮らし 

の方がいなくなっても、確認のしようがない。  

Ａ：長寿福祉課の方で即答はできなくとも、確認はできると思う。 

Ｑ：昭和 53年に町内の区割りをしたが、現在は子供会、防災問題など、町内

単位では立ちいかなくなりつつある。町内のグループ化等の編成を考え

てほしい。 
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（３班） 

進行：大久保健一 

記録：前田一博 

Ａ：コミュニティを維持していく意味でも、考えていかなければならないテ

ーマなので、ご意見を参考にする。 

Ｑ：道路の補修で都市整備課に連絡するも、一向に見に来ず、議員から連絡

すると即座に対応する。返答は早いが実行が遅い、担当が変わると連絡

対応もない。忙しいのはわかるが、対応後の報告なり結果は知らせるべ

き。 

Ｑ：水道料の値下げはいいが、今後老朽化する配管のメンテナンスには先日

のＴＶでも相当費用が掛かってくると聞いている。値下げよりそちらの

メンテナンスの費用に回してもいいのではないか。 

 

２班 

Ｑ：市長が変わったが、駅前計画は変わるか。 

Ａ：それは 12月議会で明らかになると思う。 

Ｑ：市長選は激しかった。奈良市長は残念で可哀想だった。16 年間よくやっ

た。 

反面、長かったから閉塞感があったのは事実。新市長にはどう対処する。 

Ａ：議員は是々非々だろうと思う。 

Ｑ：新駅前が重要だ。越前市の財政が赤字と聞くが、大丈夫か。 

Ａ：利息が安いなどの有利な借金をしているので、大丈夫である。税収もあ

る。 

Ｑ：福祉関係の予算が甘いのでは。振興会はボランティアが多い。 

市役所ＯＢが事務局長をやってほしい。 

Ａ：有効に使ってほしい。役員の件は行政に伝える。 

Ｑ：環境基本計画のゼロカーボンについては情報を早く察知し、良い取り組

みをしてほしい。 

Ａ：全くその通り。 

Ｑ：小中学校の統廃合をしてほしい。 

Ａ：これまでは、教育的とか地域のシンボルということで統廃合は困難だと

言われてきた。今後は考えていくと思う。 

 

３班 

【意見】 

・河濯線が開通し良くなったが、だるまちゃん広場、菊人形等の利用客で千

代鶴橋交差点が非常に混雑する。信号機設置か、右折禁止か十分に検討し

てほしい。 

・将来負担率を下げる為には、市税増を目指す必要がある。ふるさと納税を
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フルに活用し、増税につなげてほしい。 

・期日前投票において、市役所・あいぱーく今立をはじめ投票所が少ない。

10 代・20代の投票率を上げる為に量販店にも設置すべき。 

・紫式部公園において、夏は蚊が発生する等、清掃管理が非常に悪い。イベ

ントの規模も小さく寂しい。 

・中心市街地活性化において、まちなか駐車場がない。 

・自治振興会に対し、行政からの協力依頼が多すぎ、本来の活動が出来ない。 

 

 

その他 

  

 

 

 

  

令和 ３年１２月１４日 越前市議会議長 様  

     

                第１班  班長 大久保 健一 

  

 


